

Document 1

Les prix du sucre sont proches de leur plus haut depuis 30 ans. Des pays comme l'Iran, l'Irak ou le Pakistan ont déjà frôlé la pénurie, en avril dernier, car ils n'avaient pas assez de stocks pour faire face à leur consommation intérieure. Les incidents climatiques sont plus fréquents et violents. Les pluies étaient rares cette année au Brésil. On s'attend même à une baisse de broyage de cannes, une première depuis 11 an. En Inde, deuxième producteur mondial, les inondations ont sérieusement endommagé la récolte.

les prix se sont à nouveau emballés portés par des achats spéculatifs mais aussi des risques de rétrécissement de l'offre. Les cours du sucre sont montés à 750 dollars la tonne à Londres, et 30,30 cents la livre, à New York, leurs niveaux les plus élevés depuis début février. Un signe ne trompe pas : les prix des contrats à court terme dépassent désormais ceux du long terme. Cela indique qu'une majorité de négociateurs et d'investisseurs s'attendent à des problèmes d'approvisionnement de sucre au niveau mondial.

Du côté de la demande, la situation n'est guère plus rassurante. Elle atteint de tels niveaux que les fournisseurs ont du mal à la satisfaire. La consommation mondiale continue de croître sur un rythme annuel de 1 à 2% et même de plus de 5% en Inde avec l'essor de la classe moyenne.

Au Maroc, il n'y aura pas de déstabilisation de l'approvisionnement ni d'augmentation des prix (Quelles que soient les turbulences qui affectent la production nationale et le marché mondial du sucre), les prix à la consommation resteront inchangés. Bien évidemment à coup de subventions.

Source : L'économiste du 3/11/2010

Document 2

Les prix du coton ont bondi vers un nouveau record à New York, toujours soutenus par la faiblesse de l'offre, alors que la demande de la planète continue de progresser.

A la fin du mois d'octobre, les fonds spéculatifs ont pris des bénéfices pour s'assurer des revenus. Dès que le mois de novembre a commencé, ils sont revenus sur ce marché parce qu'ils s'attendent à voir les prix monter, expliquent les analystes. Les cours ont doublé depuis un an. Ils enchaînent ces dernières semaines les sommets. L'offre reste limitée, les stocks diminuent et malgré des prix élevés, on ne voit pas de signe indiquant que la demande est affectée», se demandent les analystes. Côté offre, la récolte de plusieurs pays s'est révélée décevante: Inde, Pakistan, Brésil, Ouzbékistan ou encore Chine ont en effet subi des conditions climatiques défavorables ces derniers mois. Résultat: avec une consommation actuellement supérieure à l'offre, les stocks sont au plus bas depuis 14 ans.

La dernière poussée des prix a été déclenchée fin octobre par le passage d'averses de grêles en pleine période de récolte au Texas (sud), important Etat producteur de fibre blanche des Etats-Unis, le premier pays exportateur mondial.

Source : l'économiste du 3/11/2010

Document 3

Bourse : Légère baisse

Léger repli des indices phares de la place casablancaise à l'issue de la séance de mardi. A la clôture, le baromètre de toutes les valeurs se déprécie de 0,84% à 12.253,73 points.

De son côté l'agrégat des valeurs les plus liquides se contracte également de 0,90% à 9.998,53 points.

Côté variations, Sofac se distingue avec la plus forte hausse de la séance. Le titre se bonifie de 5,94% à 292,40 DH. Fertima s'adjuge 3,57% à 229,40 DH. Dans la même lignée, Wafa Assurance réalise également une performance de 3,57% à 2.900 DH. Centrale Laitière s'apprécie de 2,69% à 13.000 DH. Performance également pour Berliet Maroc qui ferme la marche avec une progression de 1,82% à 224 DH.

A l'inverse, revirement pour Samir qui se déleste de 3,43% à 620 DH, soit la plus forte baisse du marché.

Source : l'économiste du 27/10/2010

T.A.F

- 1 Sur la base du document 1, caractériser le marché de sucre.
- 2 Les deux marchés des documents 1 et 2 vérifient- ils le principe de la loi de l'offre ? justifier.
- 3 Relever du document 2, une expression qui montre que la loi de la demande sur ce marché n'est pas vérifiée.
- 4 Quelles sont les causes de la hausse du prix sur le marché de sucre ?
 - a• Du côté de la demande ;
 - b• Du côté de l'offre.
- 5 Sur la base des documents 1,2 et 3, reproduire et compléter le tableau suivant :

	Document 1	Document 2	Document 3
Marché selon l'objet			
Le régime			
L'offre*			
La demande*			

*Préciser les offreurs et les demandeurs.

- 6 Quels sont les effets de la spéculation sur le marché de sucre mondial ?
- 7 Sur la base des connaissances personnelles, quels seront les effets de la hausse des prix de sucre sur :
 - a• Le budget de l'Etat marocain ;
 - b• La balance commerciale marocaine ;
 - c• Sur le consommateur marocain.